

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci







Lundi 17 février 2025

>> PRESSE NATIONALE

Politique 🕑



38E SESSION ORDINAIRE DE LA CONFÉRENCE DES CHEFS D'ÉTAT ET DE GOUVERNEMENT DE L'UA : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ A PARTICIPÉ AUX TRAVAUX À ADDIS-ABEBA

Le Vice-président de la République, M. Tiémoko Meyliet Koné, représentant le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a pris part, à Addis-Abeba, à la 38e session ordinaire de la conférence des Chefs d'État et de Gouvernement de l'Union africaine. Ce samedi 15 février 2025, à l'ouverture des travaux, la première journée a vu l'élection du ministre des Affaires étrangères de Djibouti, M. Mahamoud Ali Youssouf, au poste de président de la Commission de l'UA, pour un mandat de 4 ans. Les travaux du 38e Sommet ordinaire de l'UA se sont poursuivis, ce dimanche 16 février. Le Vice-président, Tiémoko Meyliet Koné, est intervenu au cours de cette deuxième journée, pour présenter les modalités d'opérationnalisation du « Prix d'Excellence pour le Renforcement de la Nutrition et de la Sécurité alimentaire », initié par la Côte d'Ivoire.



ABOISSO / CÉRÉMONIE OFFICIELLE DE LA 7E ÉDITION DU « FESTIVAL AGNINTIÈ » : BEUGRÉ MAMBÉ VANTE LES POTENTIALITÉS DU SUD-COMOÉ

Débutée, le vendredi 7 février 2025, la 7e édition de « Sud-Comoé Agnintiè », Festival culturel, économique, culturel, gastronomique et touristique, a fermé ses portes, le dimanche 16 février 2025, à la place Alexis Elleingand Etché d'Aboisso, par un concert géant offert par le comité d'organisation au public. Au cours de la cérémonie officielle, le vendredi 14 février 2025, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a indiqué que « c'est avec un réel plaisir qu'il prend part à ce grand rendezvous culturel, artistique, économique et touristique annuel ». Non sans s'honorer du choix porté sur sa personne pour assurer le haut patronage et la présidence effective de la 7e édition de « cet événement de haute portée ». Le Chef du Gouvernement a par ailleurs vanté les potentialités du Sud-Comoé.



SÉCURITÉ ET DÉFENSE : TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA RENFORCE LES ALLIANCES EN ALLEMAGNE

Le ministre d'État, ministre de la Défense de Côte d'Ivoire, Téné Birahima Ouattara, a pris part à plusieurs événements lors de sa visite en Allemagne. Il a eu, le vendredi 14 février 2025, une séance de travail avec le commandant de l'U.S. Africa command (Africom), le général de corps d'armée Michael Langley, pour faire le point sur la coopération militaire entre les États-Unis d'Amérique (USA) et la Côte d'Ivoire. Lors de cet entretien, Téné Birahima Ouattara a plaidé pour la dynamisation de l'« Initiative d'Accra » pour lutter contre le terrorisme dans les pays du Golfe de Guinée ; une requête qui sera portée auprès du Secrétaire à la Défense des USA et du Sénat américain. De leur côté, les USA ont réaffirmé leur soutien en matière de formation et d'équipement de l'armée ivoirienne face aux menaces terroristes dans la région.



COOPÉRATION MILITAIRE CÔTE D'IVOIRE-FRANCE : LE 43E BIMA RÉTROCÉDÉ AUX FACI LE 20 FÉVRIER PROCHAIN

Le 43° Bataillon d'infanterie de marine (BIMA), basé à Port-Bouët, sera officiellement rétrocédé à l'armée ivoirienne, le 20 février 2025. Cette restitution marque une étape clé dans le retrait progressif des Forces françaises de Côte d'Ivoire annoncé par le Président Alassane Ouattara, le 31 décembre 2024. Le BIMA, qui servait de base stratégique pour l'armée française en Afrique de l'Ouest, sera désormais sous contrôle ivoirien et rebaptisé « Camp Ouattara Thomas d'Aquin », en hommage à une figure militaire du pays. Cette transition s'inscrit dans un cadre plus large de renforcement de la souveraineté nationale et de montée en puissance des Forces Armées de Côte d'Ivoire (FACI).

Economie 🕑



AMÉLIORATION DES CONDITIONS DE TRAVAIL : L'ANADER BÉNÉFICIE D'UNE LIVRAISON CONSÉQUENTE D'ÉQUIPEMENTS FOURNIS PAR LE MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE

L'Agence nationale d'Appui au Développement rural (ANADER) a reçu un important équipement fourni par le ministère d'État, ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières. C'était dans le cadre d'une initiative visant à renforcer ses capacités opérationnelles. Lors d'une cérémonie officielle organisé, le jeudi 13 février 2025, au Centre de formation La Mé de Bingerville, l'ANADER a été dotée de 597 motos, 102 véhicules 4x4 double cabine, 139 ordinateurs de bureau, 174 ordinateurs portables, 521 tablettes et 365 GPS. Cette remise fait partie d'un projet dudit ministère visant à renforcer les moyens d'action de l'ANADER, acteur clé du conseil agricole et rural en Côte d'Ivoire.



FILIÈRE ANACARDE / GESTION DE 3 ZONES AGRO-INDUSTRIELLES : LE CONSEIL DU COTON ET DE L'ANARCADE ET SOGEDI SIGNENT UNE CONVENTION

Conformément à la décision du conseil présidentiel de décembre 2023, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a présidé, le 14 février 2025, à Abidjan-Plateau, la signature d'une convention de cession de la gestion de trois zones agro-industrielles dédiées à l'anacarde, entre le Conseil du coton et de l'anacarde (CCA) et la Société de gestion et de développement des infrastructures industrielles (SOGEDI). « Ce projet aligné sur les objectifs stratégiques de transformation de nos matières premières a contribué au renforcement de la compétitivité du secteur, tout en favorisant son rayonnement à l'échelle internationale. En ce qui concerne l'anacarde, il est prévu la transformation de 50% de toute la production au niveau local en 2030 », a-t-il révélé.



LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE / AVANT LE JEÛNE MUSULMAN ET LE CARÊME CHRÉTIEN : LES CONTRÔLEURS DU MINISTÈRE DU COMMERCE SUR LE TERRAIN

Dr Ranie-Didice Bah-Koné, Secrétaire exécutive du Conseil national de lutte contre la vie chère (CNLVC, une structure du ministère du Commerce et de l'Industrie), a effectué avec ses équipes, une visite dans des supermarchés, des boutiques de proximité et chez des grossistes dans les communes de Yopougon, Adjamé et Cocody, le vendredi 14 février 2025. Lors de cette visite inopinée dans ces établissements, la responsable du CNLVC et ses équipes se sont satisfaits de la disponibilité des produits de grande consommation, à quelques semaines du jeûne musulman et du carême chrétien, mais aussi du respect des dispositions relatives aux prix plafonnés et à l'affichage des prix pratiqués.



CHIFFRES ACTUALISÉS DISPONIBLES EN AVRIL PROCHAIN

Il n'y a pas que les indicateurs macroéconomiques qui présentent la solidité de la croissance économique en Côte d'Ivoire. L'Indice du Développement Humain (IDH) également en fait partie. Cet indice composite, calculé par le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) depuis 1990, et visant à évaluer le niveau de développement humain d'un pays, à travers trois dimensions que sont le revenu par habitant, la santé et l'éducation, connaît une amélioration, depuis 2021, du fait des progrès majeurs réalisés en matière de développement humain. Il est passé de 0,468 en 2011 à 0,550 en 2021, soit une progression d'environ 17,5. Au « Rendez-vous du Gouvernement », le 29 janvier 2025, la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a annoncé que les chiffres actualisés seront disponibles en avril 2025.



ÉQUIPEMENT ET ENTRETIEN ROUTIER : AMÉDÉ KOUAKOU MET EN SERVICE LES PÉAGES D'ÉTICOON-TOLLAKRO ET DE LAKOTA

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Koffi Kouakou, a procédé, le vendredi 14 février 2025, à l'inauguration des nouveaux péages d'Éticoon-Tollakro et de Lakota, marquant une étape importante dans l'amélioration des infrastructures routières en Côte d'Ivoire. Cette inauguration a été marquée par un passage symbolique du ministre Amédé Kouakou à ces postes à péage, à la suite d'une visite minutieuse des différents locaux. Ces deux péages, chacun équipé de six box dont deux réversibles, visent à assurer le bon entretien en vue de la sécurité et la durabilité des routes.





22E CONGRÈS INTERNATIONAL ET EXPOSITION DE L'AAEA À KAMPALA : L'APPEL DE LAURENT TCHAGBA POUR GARANTIR L'ACCÈS À L'EAU ET À L'ASSAINISSEMENT EN AFRIQUE

Le 22e Congrès international et exposition de l'Association africaine de l'eau et de l'assainissement (AAEA) se tient à Kampala, en Ouganda, du 16 au 20 février 2025. Il s'agit d'un rendez-vous des décideurs politiques, experts, techniciens et partenaires pour échanger sur les meilleures pratiques et co-construire des solutions adaptées aux réalités locales. Le congrès, qui sera sanctionné par l'adoption de la déclaration dite de « Kampala », a été ouvert par le 3e vice-Premier Ministre de l'Ouganda, Lukia Isanga Nakadama. Le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, conduit depuis dimanche 16 février 2025, la délégation ivoirienne à ce rendez-vous, au nom de l'État de Côte d'Ivoire. Il y a lancé un appel pour garantir l'accès à l'eau et à l'assainissement en Afrique.



TRANSPORT DE FRET : LA CÔTE D'IVOIRE VEUT TESTER LA TECHNOLOGIE DIRIGEABLE

« La technologie dirigeable LCA60T est un système révolutionnaire pouvant transporter jusqu'à 60 tonnes de fret. Conçu pour opérer sans contraintes d'infrastructures terrestres, le dirigeable permet une connectivité accrue même dans les régions désenclavées ». Cette technologie a été présentée, le vendredi 14 février 2025, à Abidjan-Plateau au cours d'un séminaire organisé pour exposer les avantages de son adoption pour les parties prenante en Côte d'Ivoire et mobiliser les acteurs autour des études réglementaires et technique. Se félicitant de la tenue de cette rencontre, le ministre des Transports, Amadou Koné, a rappelé qu'un partenariat avait été signé en janvier 2024 lors du forum « Investir à Bouaké » avec la société aéronautique Flying Whales, qui développe le premier réseau aérien pour le transport de fret par dirigeable reliant 22 pays en Afrique.



ACCIDENTS MORTELS

Le nombre d'accidents mortels sur les routes ivoiriennes inquiète le ministre des Transports, Amadou Koné, qui a pris son bâton de pèlerin afin de sensibiliser les acteurs du secteur des transports. Le vendredi 14 février 2025, le ministre s'est rendu à la nouvelle gare d'Adjamé, la première étape d'une tournée qui s'étendra sur l'ensemble du territoire ivoirien. Amadou Koné a dévoilé, à cette occasion, les principales causes des accidents mortels. « Les accidents les plus dramatiques sont causés par de vieux véhicules dont l'âge varie entre 22 et 35 ans. Ce sont les Massa qui causent les accidents les plus dramatiques. Les hommes et leurs comportements sont responsables des accidents », a énuméré le ministre des Transports, Amadou Koné.

>>

VU SUR LE NET





AGRICULTURE : LA FAO ANNONCE SON SOUTIEN À LA CÔTE D'IVOIRE POUR L'ATTEINTE DE LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

Joseph Nyemah est le nouveau Représentant de la Fao en Côte d'Ivoire. Il a été reçu, le vendredi 14 février 2025, par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, à son cabinet à Abidjan-Plateau. Profitant de la remise de la copie figurée de ses lettres de créances au ministre, Joseph Nyemah a dit être venu pour soutenir le Gouvernement ivoirien à travers le ministre de l'Agriculture pour avancer son agenda dans la transformation du secteur et permettre ainsi au pays de s'assurer une sécurité alimentaire. Il a signalé que la représentation de la FAO en Côte d'Ivoire est un Bureau de liaison qui travaille avec les autres pays de la région de sorte que la Côte d'Ivoire soit une plateforme à partir de laquelle les autres pays pourront être tirés.



RECOUVREMENT DES AVOIRS CRIMINELS : 18 VÉHICULES ET MOTOS VENDUS AUX ENCHÈRES

À l'initiative de l'Agence de gestion et de recouvrement des avoirs criminels (AGRAC), une vente aux enchères de douze véhicules et six motos s'est tenue, le samedi 16 février 2025, à l'École nationale de gendarmerie sis à Abidjan-Cocody, sous la supervision du commissaire de justice, Me Anoh Abel Richard. Selon la directrice générale de l'AGRAC, Nathalie Tapé-Djè Bi Djè, cette cinquième vente aux enchères concernait 18 engins roulants saisis dans le cadre de plusieurs procédures pénales, pour l'essentiel encore pendantes devant les juridictions. Toutefois, a-t-elle souligné, en raison du caractère périssable de ces biens et du fait qu'ils ne sont pas utiles à la manifestation de la vérité, ils ont été mis en vente.





PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2025 : LES SOUMISSIONS SONT OUVERTES POUR 87 PRIX EN COMPÉTITION

Le lancement de la 12e édition du Prix National d'Excellence (PNE) a eu lieu, le 24 janvier 2025. D'importantes innovations vont marquer l'édition 2025 qui se veut le départ d'une nouvelle ère pour renforcer la transparence et la crédibilité de ce Prix. Les soumissions sont déjà ouvertes. Les personnes physiques et morales désireuses de soumissionner à l'édition 2025 du Prix National d'Excellence (PNE), ont la période du 10 février au 30 avril pour le faire sur le site www.prixdexcellence.gouv.ci. L'inscription en ligne qui donne la possibilité à toute personne qui estime être un exemple dans son domaine d'activité de solliciter la reconnaissance de la nation a suscité un bel engouement au sein de la population. Elle a permis, lors de la dernière édition, d'enregistrer au total 700 candidats en dehors des canaux traditionnels des ministères et de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) pour un total de 1 486 candidatures reçues contre 517 en 2023 et 509 en 2022. Le dispositif d'inscription en ligne renforce la transparence et le pilotage du processus de sélection. (Source : CICG)



STATION DE TRAITEMENT DES BOUES DE VIDANGE D'ANYAMA-YAPOKOI : UN ATOUT POUR UNE PRÉSERVATION EFFICACE DE L'ENVIRONNEMENT

Fin des déversements anarchiques des boues de vidange dans le district d'Abidjan. La station de traitement des boues de vidange d'Anyama-Yapokoi vient s'ajouter aux ouvrages déjà existants. Inaugurée, le 06 février 2025, cette infrastructure est l'un des leviers de la préservation du cadre de vie dans le district d'Abidjan. D'une capacité journalière de 300 m3, la station de traitement des boues de vidange d'Anyama-Yapokoi comprend une aire de séchage de 3 700 m2, un hangar de stockage de 350 m2, un bâtiment d'exploitation de 60 m2, ainsi que des voies de circulation. « Les boues de vidange étaient auparavant déversées dans les rues ou dans la nature, mettant ainsi en péril la santé des populations. Désormais, cette installation permettra de recueillir les vidanges des ménages », souligne Landry Akobé. (Source : CICG)

>>

AGENCE DE PRESSE





LE MINISTRE DES FINANCES SALUE LES AVANCÉES NOTABLES ENREGISTRÉES DANS LA CONDUITE DES OPÉRATIONS BUDGÉTAIRES EN 2024

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a salué, vendredi 14 février 2025, à Yamoussoukro, les « avancées notables » enregistrées dans la gestion des opérations budgétaires pour l'année 2024. À l'occasion de l'ouverture du traditionnel séminaire de bilan et perspectives de la direction générale du Budget, qui se tient dans la capitale politique, le ministre Adama Coulibaly a exprimé plusieurs points de satisfaction concernant l'exercice budgétaire écoulé. Il s'agit notamment des efforts déployés pour respecter les délais légaux et règlementaires imposés par la gestion des opérations budgétaires, du développement d'applications indispensables pour un suivi plus précis de l'exécution budgétaire, ainsi que de l'extension réussie du Système de gestion des opérations budgétaires de l'État (SIGOBE) dans les représentations diplomatiques et consulaires.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels













+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficiel







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale